

Viernes 17 de Abril del 2009

Última modificación 20.04.2009

El Financiero Recesión global, larga y profunda Marcela Ojeda Castilla La recesión actual podría ser excepcionalmente larga, profunda y con una lenta recuperación, por lo que es preciso aplicar enérgicas medidas monetarias y fiscales que apuntalen la demanda agregada en el corto plazo, advirtió el Fondo Monetario Internacional (FMI). "Para hacer frente a la recesión mundial actual habrá que coordinar las políticas monetarias, fiscales y financieras", apuntó el organismo financiero internacional, al alertar que la sequía de capitales hacia las economías emergentes también podría prolongarse. Comentó que la conjunción, poco común en la historia, de una crisis financiera y la desaceleración mundial sincronizada podría traer una recesión excepcionalmente profunda y extendida en el tiempo, con altas probabilidades de persistencia y una recuperación más débil que el promedio. "Mientras una recesión típica persiste alrededor de un año, una expansión suele durar más de cinco", subrayó el organismo en el análisis de los últimos dos capítulos de sus más recientes Perspectivas Económicas Mundiales. México podría resurgir muy rápido: Banco Mundial (Marcela Ojeda Castilla) México tiene excelentes oportunidades de recuperarse rápidamente de esta crisis global, gracias a que cuenta con fortalezas, como su industria exportadora, y a que su margen macroeconómico y el manejo de su deuda pública son "muy buenos", consideró Axel van Trotsenburg. El director del Banco Mundial (BM) para México y Colombia dijo a EL FINANCIERO que en cuanto el mundo empiece a recuperarse, países como el nuestro, Alemania y Holanda, con una gran exposición hacia las exportaciones, se verán muy beneficiados. "Es cierto que México ha conducido una política muy fuerte en términos de su macroeconomía y del manejo de su deuda: eso le da cierta fortaleza frente a la crisis, porque todo ayuda. "Sin embargo, el país tampoco puede aislarse de la influencia ni del fuerte impacto de Estados Unidos sobre la economía, pero en los temas de largo plazo hay programas que son bastante alentadores", apuntó el funcionario del BM. Trabajadores duplican retiros de ayuda por desempleo en Afore Pablo Chávez / Víctor Chávez En los tres primeros meses del año se duplicaron los retiros por desempleo de las administradoras de fondos para el retiro (Afore), comparados con el mismo periodo de 2008, informó el presidente de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), Moisés Schwartz Rosenthal. En conferencia de prensa, luego de que por falta de quórum se cancelara su reunión prevista con los integrantes de la Comisión de Seguridad Social en la Cámara de Diputados, el funcionario federal explicó que de enero a marzo se registraron 220 mil retiros por desempleo, lo que significó un aumento de casi más de 100 por ciento a lo reportado el año pasado en esa misma fecha. Aseguró que este incremento en el retiro de desempleo de los fondos de las Afore se debió a la situación económica por la que atraviesa el país, así como por la difusión en los medios de comunicación, pues mucha gente desconocía que tenía esta prestación. Se desploman producción e inflación europeas BRUSELAS, Bélgica, 16 de abril.- La producción industrial de la zona euro sufrió un colapso anual histórico de 18.4 por ciento en febrero y la inflación de marzo se redujo a la mitad, a un mínimo récord. La producción en las 16 naciones que usan el euro bajó 2.3 por ciento contra enero, acumulando el sexto mes consecutivo de declives, mientras que la baja anual fue la mayor desde que comenzaron los registros en 1990, informó Eurostat. "Después de un menos 6.2 por ciento trimestral en el cuarto trimestre, ahora es probable que la producción se derrumbe 7.0 por ciento en el primer trimestre", dijo Rainer Guntermann, economista de Commerzbank. "Difícilmente el PIB se contraerá menos de 2.0 por ciento cada trimestre, allanando el camino para un declive de 4.5 por ciento en el año". Eurostat también indicó que la inflación de la zona euro en marzo fue de 0.4 por ciento mensual, confirmando su estimación de finales del mes pasado, de que los precios en el área del euro ascendieron 0.6 por ciento anual, la menor tasa desde que se iniciaron los registros en 1996. "Hay riesgo de que podamos caer debajo de cero tan pronto como el próximo mes. El punto más bajo debería ser en julio", señaló Marco Valli, economista de Unicredit. La desaceleración económica de China ya tocó fondo: BBVA Ari Audi El Producto Interno Bruto (PIB) real en China avanzó 6.1 por ciento en el primer trimestre del año, el rango más bajo desde 1992, en un entorno de fuerte recesión global. Aunque la cifra fue menor a 6.8 por ciento del cuarto trimestre de 2008, BBVA consideró que la desaceleración en ese país ha tocado fondo. En un reporte, el banco español señaló que las políticas domésticas están cobrando más fuerza, en tanto que el notable deterioro en el ámbito externo se ha estabilizado, por lo que es previsible que haya una firme expansión en la economía china en el segundo trimestre. Por lo tanto, el grupo financiero reiteró su pronóstico de que el PIB de ese país asiático crecerá a una tasa de 8.0 por ciento este año, debido también al masivo paquete de estímulos fiscales, al espacio restante para la relajación monetaria y a la credibilidad de las instituciones. Desestiman impacto por apertura a Cuba Norma Anaya Rojas - Yoisi Moguel - Oved Contreras / Finsat CANCÚN, QR, 16 de abril.- Los gobiernos de Quintana Roo, Yucatán y Veracruz desestimaron que la apertura anunciada por el gobierno estadounidense para que sus ciudadanos cubano-estadounidenses visiten Cuba les afecte de manera importante. Darío Flota Ocampo, subsecretario de Turismo de Quintana Roo, aseveró que la disposición sigue siendo una "medida limitada para un subsector muy delimitado". Reconoció que las posibles repercusiones de esta acción no inciden en el comportamiento del flujo de turismo procedente de la Unión Americana, principal mercado emisor del país y el Caribe mexicano. Depuración del Procampo en el segundo semestre Héctor A. Chávez M. / enviado CULIACÁN, Sin., 16 de abril.- Los ajustes a las reglas de operación del Procampo, que serán dados a conocer en los próximos días por el presidente Felipe Calderón, contemplan que de los 2.5 millones de beneficiarios, al menos 1.8 millones con menos de cinco hectáreas perciban un apoyo adicional, y cinco mil más verán disminuida la ayuda al tratarse de grandes productores que hasta 2008 recibieron más de cien mil pesos. De gira por Sinaloa, el secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas Jiménez, añadió que en el segundo semestre el Procampo (Programa de Apoyos Directos al Campo) entrará en una etapa de actualización y digitalización de los millones de beneficiarios. Y es que desde su puesta en marcha, en 1993, había sido intocable, y a pesar de que muchas tierras ya habían cambiado de vocación y eran utilizadas para actividades no agropecuarias, seguían recibiendo esos respaldos. El Reforma Reduce Banxico tasa a 6% Dayna Meré Ciudad de México (17 abril 2009).- El Banco de México (Banxico) redujo este viernes el objetivo para la tasa de interés interbancaria en 75 puntos base, para ubicarla en un nivel de 6 por ciento y anticipa una mayor caída de la economía para 2009. El Banco Central advierte que la fuerte caída en la

demanda agregada en Estados Unidos, así como la contracción del comercio mundial está impactando en forma muy severa la actividad económica de México. "Los distintos indicadores económicos apuntan a una fuerte contracción de la economía y del empleo durante los últimos dos trimestres, lo que resultará en una caída anual del PIB en 2009 sustancialmente superior a la anticipada por el Banco de México", destaca la institución. Sube dólar a \$13.23 tras recorte de tasa Sandra Reyes Ciudad de México (17 abril 2009).- El recorte de 75 puntos porcentuales a la tasa de fondeo del Banco de México (Banxico) fue recibido positivamente por la Bolsa Mexicana de Valores, mientras que el Peso mexicano recortó sus ganancias. El Banco Central decidió recortar a 6 por ciento la tasa de interés interbancaria a un día, debido al impacto de la crisis; además, advirtió que la contracción económica en 2009 será mayor a la esperada. Luego de la decisión del Banxico, la Bolsa Mexicana revierte las pérdidas iniciales y registra ganancias de 0.36 por ciento, para ubicarse en niveles de 22 mil 270 puntos, con un volumen de operación de 38 millones de acciones. Caen ingresos en casas de bolsa Jessika Becerra Ciudad de México (17 abril 2009).- Los ingresos por comisiones de las casas de bolsa que operan en el País cayeron 11 por ciento en 2008, un retroceso respecto al crecimiento de 27 por ciento del año anterior, informó Standard and Poor's. Las casas de bolsa en México enfrentaron un entorno complicado durante 2008 debido a la elevada volatilidad en los mercados de capitales, a la disminución en las colocaciones de deuda y a la mayor incertidumbre de los inversionistas, sostuvo la calificadora en un reporte sectorial publicado este viernes. "Estimamos también que los ingresos se verán presionados, principalmente durante el primer semestre del año, en línea con el menor ritmo de colocaciones de deuda y operatividad en el mercado mexicano", dijo Bárbara Carreón, analista de Standard & Poor's. El documento titulado "Casas de bolsa en México registran resultados mixtos en 2008 por volatilidad en los mercados financieros" expone que las instituciones con una actividad importante en operaciones de compraventa de divisas tuvieron una mayor rentabilidad, debido a la volatilidad del tipo de cambio peso-dólar durante el último trimestre de 2008. Defiende Fed innovación financiera Washington DC, Estados Unidos (17 abril 2009).- El presidente de la Reserva Federal, Ben Bernanke, dijo este viernes que no debe frenarse la innovación en los mercados de crédito, pero la complejidad diseñada para confundir a los consumidores y aumentar las comisiones de los préstamos no debe ser tolerada. "El desafío que enfrentan los reguladores es lograr el equilibrio adecuado: luchar por los estándares más altos de protección al consumidor sin eliminar los efectos benéficos de una innovación responsable sobre las opciones del consumidor y el acceso al crédito", dijo en declaraciones preparadas. Bernanke, que no se refirió a la política monetaria o al estado de la economía estadounidense durante su intervención en una conferencia de la Fed sobre finanzas comunitarias, señaló que algunos prestamistas habían hecho confusos sus productos en forma deliberada para encubrir comisiones más altas. "En esos casos, la regulación directa, incluyendo la prohibición de ciertas prácticas, sería la única forma de proveer una protección apropiada", dijo el jefe de la Fed. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/167259.html>México y EU buscan nueva era de cooperación bilateral Sergio Javier Jiménez Los gobiernos de México y Estados Unidos iniciarán una nueva era en las relaciones entre ambos países para enfrentar de manera corresponsable retos como el crimen organizado, la migración, el combate al cambio climático y en el mejoramiento del libre comercio, anunciaron los presidentes Felipe Calderón y Barack Obama. En la primera visita del presidente estadounidense a México, los mandatarios ratificaron su voluntad de renovar los vínculos de ambas naciones y se comprometieron a "ponerle fin a esta guerra de la droga", como dijo Obama. Se propusieron encontrar salidas legales y viables al tráfico de armas y contra el narco, porque este delito no se elimina "por decreto", expresó Calderón, mientras que su par dijo que eliminar totalmente este flagelo no sería realista. Ambos acordaron agilizar los tiempos para disponer de los recursos de la Iniciativa Mérida y reforzar el intercambio de información e inteligencia contra el lavado de dinero. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70320.html>Advierte FMI de una crisis duradera José Manuel Arteaga y EFE El Fondo Monetario Internacional (FMI) advirtió que hay una alta probabilidad de que la recesión económica actual sea "excepcionalmente larga y profunda", y su recuperación "será lenta". Al divulgar el World Economic Outlook. Crisis and Recovery, el organismo internacional concluyó: "Es probable que la conjunción de la crisis y la desaceleración mundial sincronizada origine una recesión excepcionalmente profunda y extendida en el tiempo". Sin embargo, destacó que la aplicación de fuertes medidas económicas anticíclicas que se combinen con acciones para restablecer la confianza en el sector financiero podría mejorar las perspectivas de recuperación. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70327.html>Los impuestos "al vapor", un riesgo José Manuel Arteaga De aprobarse la Ley de Amparo en el Senado de la República, en México podrían crearse, en el futuro, impuestos irracionales para los contribuyentes, aseguraron fiscalistas de Baker & McKenzie para México. "Vamos a suponer que el día de mañana se le ocurre al Poder Legislativo imponer un impuesto a las ventanas; lo voy a tener que pagar independientemente de si se declara inconstitucional o no", expresó Luis Carbajo-Martínez, socio principal del equipo de la práctica fiscal de la firma. Agregó que el contribuyente tendrá que cubrir el absurdo impuesto hasta que se declare inconstitucional, pero la autoridad nunca le devolverá los recursos económicos que a lo largo del tiempo cubrió al fisco. El especialista comentó que desgraciadamente en México los impuestos "se hacen al vapor", con lo cual el contribuyente es quien termina desprotegido. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70328.html>Ajustan regulación a los bancos extranjeros Romina Román Pineda La Secretaría de Hacienda presentó un proyecto ante la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer) para actualizar y ajustar la regulación que aplicará a las oficinas de representación de bancos extranjeros. En la propuesta se busca transferir las diversas atribuciones que tiene Hacienda a la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). También se pretende ajustar las facultades de autorización y revocación para una oficina de representación. De acuerdo con las disposiciones, la autoridad planea modernizar el marco regulatorio, a fin de hacerlo más flexible y fácil de cumplir. En las reglas se incorporan medidas que permitirán a las autoridades un mejor control y vigilancia del sector. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/70326.html>Las Afores han acumulado 35 mil mdp Juan Arvizu Arrijoja y Andrea Merlos En lo que va del año, el Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) ha acumulado una plusvalía de 35 mil millones de pesos, y a la fecha no existe una sola cuenta con minusvalía, derivada de la volatilidad financiera internacional, reportó

en la Cámara de Diputados el presidente de la Consar, Moisés Schwartz. Dijo que 220 mil trabajadores han realizado retiros de sus cuentas, por desempleo, en lo que va del año, lo que duplica este tipo de operaciones previstas en la Ley del Seguro Social. Dichas operaciones han tenido un monto aproximado de 3 mil 900 pesos. En los años anteriores, el promedio de retiros por desempleo ha sido de medio millón de operaciones anuales. El presidente de Consar informó que las afores administran un billón de pesos, y que el rendimiento anual promedio en 11 años de historia del SAR es de 13.4% anual, con lo cual representa "la mejor opción de inversión" para las personas físicas. El Economista <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/17/wall-street-avanza-impulsa-confianza-consumidor> Wall Street avanza; impulsa confianza del consumidor NUEVA YORK.- Las acciones estadounidenses subían el viernes a máximos de sesión, porque los inversionistas se animaban por una encuesta a consumidores que alimentaba las expectativas de una normalización económica y de mejores resultados empresariales. El promedio industrial Dow Jones subía 0.35% a 8,153.71 unidades. El índice Standard & Poor's 500 avanzaba 0.61% a 870.57 unidades. El índice tecnológico Nasdaq ganaba 0.12% a 1,672.51 unidades. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/17/banxico-asigna-us100-millones-tcp-130742-pesos> Banxico asigna US100 millones a un TCP de 13.0742 pesos El Banco de México vendió el viernes la totalidad de los 100 millones de dólares ofrecidos en su subasta matutina diaria, a un tipo de cambio ponderado de 13.0742 por moneda estadounidense. México modificó su esquema de intervenciones en el mercado cambiario y desde el 9 de marzo comenzó a implementar una subasta adicional de dólares por 100 millones para tratar de frenar el declive de la moneda local con sus millonarias reservas. La entidad monetaria además continuará haciendo otras subastas diarias cuando el peso se deprecie más de 2% frente al tipo de cambio del día hábil previo, por un monto de hasta 300 millones de dólares diarios <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/16/regulacion-tasas-fomentara-competencia-abm> Regulación de tasas fomentará competencia: ABM La Asociación de Bancos de México (ABM) recibió con beneplácito las reformas a diversas leyes financieras que obligan al Banco de México a regular las tasas de interés activas y pasivas, así como las comisiones de los productos de crédito y servicio que ofrecen las instituciones. Las reformas aprobadas hoy por el pleno del Senado establecen que el Banco Central puede regular las tasas de interés y comisiones, aunque sólo podrá aplicar topes a estos cobros cuando alguna institución aplique un rédito donde se observe abuso. La competencia y transparencia en el sistema financiero del país será formentada con la reforma, además de eliminar arbitrariedades por parte de alguna entidad en los cobros por sus productos y servicios, afirmó el presidente Técnico de la ABM, Luis Robles Miaja, en entrevista con Notimex. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/16/bmv-cierra-alza-ipc-finaliza-su-mejor-nivel-mas-3-meses> BMV cierra a la alza; IPC en su mejor nivel desde enero La Bolsa mexicana cerró el jueves con ganancias, siguiendo la tendencia de Wall Street, luego de que el banco estadounidense JPMorgan reportó ganancias mayores a las esperadas en el primer trimestre. El principal índice bursátil mexicano, el IPC, tras una sesión errática ganó 1.50% y se ubicó en 22,189.20 puntos, nivel no visto desde el 7 de enero cuando había cerrado en las 22,117.51 unidades. En Estados Unidos, el promedio industrial Dow Jones subió 1.19% y el índice compuesto Nasdaq ganó 2.68 por ciento. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/17/culpan-fed-ser-parteaguas-crisis-financiera> Culpan a la Fed de ser parteaguas de la crisis financiera La Reserva Federal de Estados Unidos abrió las puertas a la crisis global de crédito y debe ser reformulada como un fuerte regulador para evitar que las grandes instituciones financieras tomen riesgos excesivos, dijo el viernes el prominente economista de Wall Street Henry Kaufman. El mundo está "ahora en medio de la peor crisis financiera desde la Segunda Guerra Mundial", dijo Kaufman en un discurso titulado "¿Quién es el principal responsable de la crisis de crédito?" que pronunció durante una conferencia en Nueva York. "Estoy convencido de que la mala conducta de algunos habría sido mucho más inusual -y mucho menos dañina para nuestra economía- si la Reserva Federal y, en menor dimensión, otras autoridades supervisoras hubieran medido sus responsabilidades", dijo. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/finanzas/2009/04/16/mexico-fortaleza-ante-crisis-bm> México, con fortaleza ante la crisis: BM El manejo macroeconómico y de deuda que ha realizado México le da fortaleza para enfrentar la actual crisis global, destacó el director para México y Colombia del Banco Mundial (BM), Axel van Trotsenburg. En entrevista tras la presentación del estudio "Desarrollo con menos carbono: respuestas latinoamericanas al desafío del cambio climático", realizado por el BM, aclaró que es difícil predecir el impacto de la crisis global sobre México. Ello, agregó, porque cada mes se están ajustando las proyecciones globales, regionales y nacionales, y México no es la excepción, ya que no puede aislarse del fuerte impacto de la recesión económica en Estados Unidos. <http://eleconomista.com.mx/notas-online/negocios/2009/04/16/petroprecios-alza-crudo-mexicano-cierra-us4765> Crudo mexicano gana y cierra en US47.65 El crudo mexicano de exportación ganó este jueves 49 centavos de dólar con respecto al cierre anterior, para venderse en 47.65 dólares por barril, informó Petróleos Mexicanos (Pemex). La consultora Bursamétrica reportó también resultados positivos en los precios de los crudo de referencia, impulsados por la baja en la cifra de personas que la semana pasada solicitó ayuda por desempleo en Estados Unidos, de acuerdo con datos del Departamento del Trabajo. El barril de crudo de Texas se encareció 1.48% y quedó a 49.98 dólares en Nueva York, después de haber acumulado descensos en las tres sesiones anteriores. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2009/04/17/index.php?section=economia&article=028n1eco> Aprueban en el Senado reforma a leyes para regular tasas bancarias Andrea Becerril y Víctor Ballinas El Senado de la República aprobó ayer en lo general las reformas a cinco leyes financieras, a fin de reforzar las facultades del Banco de México para regular las tasas de interés y comisiones bancarias, pero el proceso no concluyó, ya que por los menos 20 legisladores abandonaron la sesión y ya no se pudo votar el ordenamiento en lo particular. Sin quórum, el presidente en funciones de la mesa directiva, José González Morfín, determinó que la votación pendiente, que era sólo para ratificar 10 artículos impugnados por el petista Ricardo Monreal Avila -que no se había aceptado discutir-, se llevará a cabo en la sesión del próximo martes. La discusión comenzó después de las dos de la tarde y se prolongó porque tanto el PT a través de Ricardo Monreal, como Convergencia, en voz de José Luis Lobato, adelantaron que votarían en contra por considerar que la legislación es insuficiente para acabar con la voracidad de los bancos extranjeros.

<http://www.jornada.unam.mx/2009/04/17/index.php?section=economia&article=029n2eco>La recesión actual será más intensa y larga que las precedentes, dice el FMI Washington, 16 de abril. El Fondo Monetario Internacional (FMI) prevé que la actual recesión será más larga e intensa que las precedentes, mientras la recuperación se anuncia débil, contrariamente a cierto número de economistas que esperan una salida vigorosa de la crisis, luego de una contracción violenta pero breve de la economía mundial. Para llegar a esta conclusión los economistas del Fondo se basan en comparaciones históricas con más de 120 recesiones y recuperaciones ocurridas en el mundo desde 1960. El principal resultado del estudio incluido en sus Perspectivas para la economía mundial, publicado este jueves, es que "la coincidencia de una crisis financiera y de una recesión mundial probablemente provoque una caída de la producción de una gravedad y de una duración inhabituales.